



Ensemble contre le coronavirus



OPÉRATION  
**1 Masque**  
**1 Journal**

CE MASQUE VOUS EST OFFERT GRATUITEMENT PAR  
LA FONDATION SYLVIA BONGO ONDIMBA POUR LA FAMILLE

## COVID-19

Devant la progression de la pandémie de Covid-19 au Gabon, le Copil a pointé mardi le trop grand nombre de personnes quotidiennement dans les lieux publics. Une pierre jetée dans le jardin du gouvernement qui peine à faire respecter les consignes sur les déplacements.

**Page 4**

## HOMMAGE

Contexte de crise sanitaire oblige, c'est à travers un communiqué que l'Assemblée nationale a rendu hommage hier à la députée de Franceville, Solange Odina, décédée le 25 avril au Maroc et dont la dépouille a été rapatriée au Gabon samedi. Une élue discrète mais "très efficace".

**Page 7**

# ILS VIOLENT LES MESURES BARRIÈRES

**ALORS** que s'y tenait une réunion du comité de pilotage des réformes, la police a dû disperser hier en fin de matinée, au nom du respect des règles de distanciation physique, un rassemblement de plusieurs agents publics aux portes du ministère de la Fonction publique, procédant à l'interpellation d'une dizaine d'entre eux, finalement remis en liberté en fin d'après-midi.

**Pages 2 & 3**



## POUR MOI QUOI...

Nos villages se réveillent les matins dans les brouillards qui annoncent la grande saison sèche. Avec elle, plusieurs bobos.

Depuis la nuit des temps, la saison est la période la plus redoutée chez nous. En effet, c'est la période où nos vieux et nos mwanas sont bousculés par diverses pathologies: grippe accrocheuse, toux rebelle et sèche, fièvre, rhume et autres. Des symptômes qui s'apparentent, aujourd'hui, à ceux décrits par les toubibs pour désigner les signes du coronavirus qui sème la panique en ce moment à travers le monde. Mais pour des populations habituées à ces maladies saisonnières, c'est semer le trouble dans les esprits...

Question au Copil : comment expliquer à nos parents au village la différence entre le Covid-19 et nos maladies saisonnières qu'elles ne redoutent pas? Étant donné qu'elles n'ont jamais provoqué d'hécatombe. Chez nous, quand, au réveil, un Vieux a la migraine, attendez le miracle. Il s'arme de sa hache, et s'acharne sur un arbre. Ce qui lui permet d'éliminer les toxines. Puis, il revient au village, prend d'abord une tisane, et un bon bain chaud suivi d'un solide bouillon de carpe fraîche ou de porc-épic bien pimenté. Et vous verrez le Vieux éclatant et pétillant de forme. Vous comprenez pourquoi les Gabonais affichent ce comportement qui fait dire que ces Noirs-là sont inconscients.

Est-ce pour autant qu'on est permis de tutoyer la mort? N'oublions pas que le monde est devenu un village planétaire, quoi...

...**MAKAYA**

Ensemble contre le coronavirus

## COMMENT PORTER CORRECTEMENT SON MASQUE DE PROTECTION ?



EN DESSOUS DU NEZ



NE JAMAIS PORTER SOUS LE MENTON  
MÊME POUR PARLER



TROU SUR LES CÔTÉS



NE COUVRE PAS TOUT LE NEZ



MENTON À L'AIR LIBRE



**JE JETTE MON MASQUE ET MES GANTS À LA POUCELLE  
PAS DANS LA RUE NI DANS LES ESPACES PUBLICS !**

*Portez votre masque et sauvez des vies*